



Si intéressé(e) contacter Christina (AMAP Ustaritz)

Extrait Page 66 :

4. L'innovation sociale à l'épreuve du changement d'échelle

4.1 De belles réussites en Aquitaine

Des exemples d'innovation sociale existent et comme il a été mentionné dans le paragraphe précédent, les freins proviennent plus souvent de problèmes de valorisation et de circulation d'information.

L'exemple des AMAP⁶⁹ est un bon exemple de changement d'échelle en Aquitaine. Lorsque le CIVAM 64 en 2004 accompagne la création de la première initiative près de Pau, elle bénéficie alors de l'aide du fond d'amorçage (la sous mesure 10b du FSE devenue depuis 2009 la sous mesure 423) porté par la CRESS pour la partie animation et de l'aide du service agriculture du Conseil régional pour la mise en place de son portail internet. Le réseau se développe pour atteindre alors une dizaine d'associations contractant avec les producteurs locaux. Ce sera ensuite la phase d'essaimage du modèle au travers de l'Aquitaine qui fera l'objet d'un accompagnement par le service ESS de la Région via le projet de mutualisation des relais départementaux. Après quelques années de développement, on compte aujourd'hui plus de 140 AMAP et près de 7000 familles qui s'approvisionnent « au panier » chaque semaine. Le changement d'échelle n'est évidemment pas terminé et il s'agit d'un processus continu, mais cet exemple démontre la possibilité d'innovation existante dans ce secteur.

L'exemple des AMAP pourrait être complété par celui du réseau ENVIE⁷⁰ et de la filière de récupération, recyclage et réutilisation des DEEE. Ces entreprises ont innové pour aboutir à la modification du secteur et à modifier les législations en vigueur.

Equipe Projet :
Service Economie Sociale et Solidaire -
Conseil Régional d'Aquitaine -
Novembre 2011

⁶⁹ Association pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne -
www.amap-aquitaine.org/

⁷⁰ www.envie.org/